



**Mi Universidad**

## **CAPITULO 1.**

**NOMBRE DEL ALUMNO: Suleyma Sinaí Gutiérrez Pérez.**

**TEMA: Capítulo I.**

**PARCIAL: Segundo parcial.**

**MATERIA: Seminario de tesis.**

**NOMBRE DEL PROFESOR: Ervin Silvestre Castillo.**

**LICENCIATURA: Enfermería.**

**CUATRIMESTRE: Octavo.**

## **CAPÍTULO 1**

### **1.1 DESCRIPCIÓN DEL PROBLEMA.**

El embarazo en adolescentes es un fenómeno social de causas multifactoriales, en el que están asociados edades de grandes cambios físicos y emocionales, baja escolaridad, desinformación, abandono escolar, pobreza y amigas con conductas de riesgo. En cuanto al desequilibrio físico y emocional, las conductas de las jóvenes madres se asocian con sentimientos de rechazo, abandono y soledad, mientras que las actitudes y expectativas en cuanto al rol materno y la crianza las ponen en desventaja. Entre las consecuencias médicas, según la organización mundial de la salud las complicaciones durante el embarazo y el parto son la segunda causa de muerte entre adolescentes.

El embarazo en la adolescencia es a todas luces un evento traumático e inesperado para las y los jóvenes, sus familias y la sociedad en general. Esta problemática se viene incrementado y son muchos los factores de riesgo que requieren ser analizados y trabajados para prevenirlos. Diversas observaciones sustentan que las mayorías de los embarazos en adolescentes no son deseados.

El embarazo en adolescentes es considerado un problema de orden social de orden psicológico y económico grave a nivel general especialmente en aquellos sectores donde se detectan mayores índices de pobreza y falta de cultura. La adolescencia es una etapa que conlleva a la formación del carácter y condicional el desarrollo físico y psicológico de los jóvenes que en muchas ocasiones inciden en decisiones como el abandono de estudios y hasta cierto punto perdida de libertad para determinar actividades, adquieren responsabilidades que no son propias de su edad, lo que afecta el desarrollo biológico y psicológico normal.

El embarazo en adolescente es el resultado de varios factores tanto externos como internos que muchas veces supera el orden psicosocial, moral y la ética que con frecuencia afecta el derecho a una educación regular, la etapa juvenil es un periodo de transformación e incertidumbre causada por los cambios biológicos que necesariamente pasan los adolescentes, la novedad de un embarazo inesperado en esta etapa afecta al entorno familiar, generalmente atravesando varias dificultades.

El embarazo en las adolescentes es uno de los mayores problemas de la sociedad global ya que las consecuencias generalmente son devastadoras. El contexto social es otro de los elementos que inciden en el crecimiento o aumento de los índices de embarazo de adolescentes, existen factores que inciden directamente en la toma de decisiones y en acciones que conlleva a los jóvenes a experimentar con sus cuerpos sin medir consecuencia alguna aun cuando se han propuesto y desarrollado programas y políticas que van a contribuir al aumento o disminución del embarazo en la población.

El embarazo en edades tempranas se ha convertido en un problema social y de salud pública de alcance mundial, que afecta a la familia en gran medida como célula fundamental de la sociedad; lo que constituye un reto de gran envergadura. Desde la perspectiva de la salud y los derechos humanos, el embarazo a temprana edad se considera un problema porque tiene efectos adversos sobre el bienestar de las adolescentes; por ejemplo, mayor probabilidad de deserción escolar, según el contexto socioeconómico de la adolescente, impacto en las oportunidades de acceder al mercado laboral y contar con mejores ingresos económicos, y mayor riesgo de permanecer en condiciones de pobreza y exclusión.

Es importante destacar el papel que puede tener la falta de participación masculina en el uso de los métodos y su relación con el aumento de los embarazos no planeados o no deseados. Culturalmente, ha prevalecido el estereotipo de género que pone a las mujeres como las principales responsables del uso de los anticonceptivos y la prevención de los

embarazos, pero los hombres son sujetos activos de la reproducción y, por tanto, deberían de contar con habilidades de cuidado y corresponsabilidad en estas esferas de la salud.

El embarazo adolescente se identifica como un problema de salud pública asociado a otras problemáticas como la deserción escolar. En torno a este tema aún se arraigan discursos como que las y los adolescentes son inmaduros, rebeldes e incapaces de tomar decisiones, sin percatarse de que esta visión se construye desde una perspectiva adulto centrista.

Además, como parte de la construcción sociocultural que se teje en torno a la maternidad, en nuestro contexto social, se considera como una de las cualidades asignadas a lo femenino, la de cuidar de los demás. El embarazo en adolescentes impacta en la economía de las mujeres que no pueden acceder al mercado laboral en iguales condiciones y también afecta a la economía del país. Al invertir en políticas integrales para prevenirlos, todos ganamos.

Otros de los argumentos que se aducen para considerar al embarazo adolescente como problema público se da desde el punto de vista demográfico, en termino de sus consecuencias para el crecimiento de la población. Se indica los datos así lo muestran que el embarazo temprano tiende a llevar a la joven a procrear un mayor número de hijos y a un menor espaciamiento entre ellos, lo cual contribuye a elevar la fecundidad general y la tasa de crecimiento de la población. No hay duda que el embarazo adolescente contribuye al crecimiento de la población y que, en tanto lo haga de manera desmesurada, puede constituirse en un factor negativo para el bienestar presente o futuro de la sociedad y, por tanto, definirse como un problema publico legítimo. La legitimidad del embarazo adolescente como problema demográfico, por otra parte, no implica que su solución se limite a una mayor cobertura de métodos anticonceptivos, como se piensa a menudo.

## **1.2 FORMULACION DE PROBLEMA.**

1: ¿Qué es el embarazo a temprana edad?

2: ¿Cuál es la importancia de prevenir el embarazo?

3: ¿Conocen las principales causas del embarazo a temprana edad los alumnos de la telesecundaria Moisés Sáenz Garza?

4: Identifican las medidas preventivas del embarazo a temprana edad los alumnos de la telesecundaria Moisés Sáenz Garza.

5: ¿Cuáles son las complicaciones de un embarazo a temprana edad?

6: ¿Cómo podemos prevenir el embarazo en los alumnos de la telesecundaria Moisés Sáenz Garza?

7: ¿Saben los alumnos de la telesecundaria Moisés Sáenz Garza cuáles son los métodos anticonceptivos para prevenir el embarazo?

## **1.2 OBJETIVO GENERAL**

Dar información sobre los usos de los métodos anticonceptivos, para prevenir un embarazo a temprana edad a los alumnos de la telesecundaria Moisés Sáenz Garza.

## **1.3 OBJETIVOS ESPECIFICOS.**

- Definir el concepto del embarazo a temprana edad es aquel que se produce cuando una mujer se encuentra en su etapa de pubertad entre los 10 y los 19 años. En termino también se utiliza para dominar aquellos embarazos de mujeres que no han alcanzado la mayoría de edad legales en el país en el que residen.
- Dar a conocer la importancia de prevenir un embarazo a temprana edad ya que debe ser un trabajo de todos, por ello es necesario garantizar educación para la sexualidad, acceso a información, servicios de salud sexual y salud reproductiva.
- Si, explicar las causas principales de un embarazo a temprana edad como la ausencia de los padres, familias inestables o conflicto familiar, estado socioeconómico bajo, abuso sexual y falta de educación sexual.
- Identificar las medidas preventivas, así como reconocer los LARC como una opción segura y eficaz de anticoncepción para los adolescentes.
- Redactar algunas de las complicaciones ya que las adolescentes tienen un riesgo mucho mayor a sufrir un parto prematuro, anemia grave y una placenta previa.
- Dar a conocer información para la prevención de un embarazo en adolescentes.

- Si, ejemplificar sus conocimientos sobre los métodos anticonceptivo como condones, anillo conceptual, parche conceptual y inyección anticonceptiva.